

LE SACERDOCE ASSOCIATIF

Sauvons l'activus benevolus !

« Le bénévole (en latin activus benevolus) est un mammifère bipède qu'on rencontre dans des rassemblements divers au sein desquels il obéit à un signal mystérieux nommé « convocation ».

On trouve l'activus benevolus en divers endroits, souvent tard le soir, l'œil hagard et le cheveu en bataille, discutant de la meilleure façon d'animer une réunion, de recruter des adhérents et de boucler un budget.

Tel le caméléon (du latin chamaeleo), l'activus benevolus est capable d'infinies métamorphoses ; il peut se transformer sur le champ en déménageur, plombier, femme de ménage ou trésorier.

Ses ennemis héréditaires sont le « Yaka », le « Faukon » et le « lfo » ; ce sont aussi des mammifères bipèdes mais dotés d'un cerveau minuscule, ce qui limite leur vocabulaire à quelques phonèmes rudimentaires : « y a qu'à », « faut qu'on » et « il faut ».

Bien au chaud dans la cité anonyme, les « yakas » et les autres guettent l'instant où l'activus benevolus fera une erreur pour bondir et lancer leur venin ; celui-ci provoque une maladie nommée « découragement » qu'on repère à deux symptômes invariables : attrait de la télévision et investissement frénétique dans la pantoufle.

Les « activi benevoli » menacés de découragement sont à classer parmi les espèces protégées. Il est possible que, bientôt, on ne les croise plus que dans les zoos, où ils n'arriveront plus à se reproduire. Les « Yaka » et les autres leur lanceront des cacahuètes pour tromper l'ennui en évoquant avec nostalgie un passé pas si lointain où le benevolus abondait, où il abattait un travail énorme et où on pouvait le traquer à l'envi. Sauvons l'activus benevolus avant qu'il ne soit exterminé ! Et traquons les yakas, les falkons et les autres... »

Auteur anonyme